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Amministrazione comunaleAmministrazione comunale

Il primo numero del 2023 è incen-
trato sulle opere pubbliche: sarà un 
anno importante per i tanti interventi 

che saranno realizzati o avviati in corso 
d’anno. Interventi che derivano, in buo-
na misura, dalla ricerca di finanziamenti 
avviata con l’avvento del PNRR, il piano 
europeo che ha offerto ai territori impor-
tante risorse economiche per lo sviluppo 
territoriale. Facciamo quindi il punto 
sui due progetti principali finanziati dal 
PNRR a San Cesario: la nuova mensa e la 
ristrutturazione delle sale al piano terra 
di Villa Boschetti. Non mancano, inoltre, 
approfondimenti sullo stato avanzamento 
di lavori già in essere: la ristrutturazione 
dell’Ex Cinema comunale, di cui si fa il 
punto anche sulle prime attività previste 
alla riapertura, e ovviamente la circonval-
lazione, opera di importanza strategica 
per il nostro Comune. Infine, rimaniamo 
sul polo scolastico per raccontare un im-

portante intervento realizzato nelle no-
stre scuole: la sostituzione di tutti i punti 
luci con nuovi dispositivi a basso impatto 
energetico. La copia di “San Cesario No-
tizie” che avete in mano offre dunque una 
panoramica su tutti i principali lavori di 
questa prima parte del 2023, utile per co-
noscere le tipologie di azione, ma anche 
i progetti legati a questi interventi. Ne 
voglio citare due in particolare: i progetti 
#IdeaGiovani e LAIR, entrambi in par-
tenza in questi mesi, entrambi dedicati 
ai giovani di San Cesario; progetti che 
ruoteranno attorno alla struttura dell’Ex 
Cinema con l’obiettivo di coinvolgere i 
nostri giovani nelle attività e renderli pro-
tagonisti della trasformazione degli spazi 
pubblici. Insomma, un 2023 molto inten-
so. Buona lettura.

Francesco Zuffi
Sindaco di San Cesario sul Panaro

Cantieri e Giovani: una panoramica sulle 
novità di questi primi mesi del 2023
Coinvolgiamo i ragazzi rendendoli protagonisti

di: Francesco Zuffi
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In chiusura di carriera vorrei porgere alcuni 
ringraziamenti per coloro che mi hanno per-
messo di svolgere la mia attività in un perio-
do difficile come quello recentemente passa-
to per la pandemia, e successivi cambiamenti 
nella gestione dei problemi di salute.

Ringrazio particolarmente i volontari del 
centro I Saggi che hanno permesso di ge-
stire le vaccinazioni in sicurezza durante la 
pandemia quando tutto era difficile e nuovo, 
anche portando il loro entusiasmo e la loro 
ironia. Ringrazio l’amministrazione comu-
nale che ha concesso l’utilizzo dello spazio.

Un ringraziamento enorme al mio staff 
di segreteria: Nicoletta, instancabile, tol-
lerante con me e i miei assistiti, sempre 
disponibile; Alberto mio figlio, anche lui 

sempre paziente, che ha trovato e gestito 
soluzioni informatiche per la comunica-
zione durante la pandemia.

Ringrazio i miei assistiti per il rispetto 
reciproco che ci siamo portati: io sono 
entrata nelle loro case e nelle loro vite, e 
così anche loro nella mia. Continueremo 
a trovarci tutti in paese!

Da ultimo ma non per importanza rin-
grazio mio marito Carlo che mi ha lette-
ralmente sostenuta e sopportata sempre, 
ma soprattutto negli ultimi anni.

Maria Grazia Bonesi                                     

PS: I contributi di segreteria delle relazioni 
finali sono stati versati come donazione  

al canile di Spilamberto.

La dottoressa Bonesi in pensione: 
“Continueremo a trovarci in paese”
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Ex Cinema

Kinò Campus: corsi e laboratori di 
musica, cinema, teatro e tanto altro

Ex Cinema di via Piave: 
al via il cantiere strutturale

Un nuovo spazio per la cittadinanza e la vita culturale del paese

La fine dei lavori è prevista per fine anno

EX  Cinema come luogo di spe-
rimentazione e incontro, 
dove coltivare idee, appren-

dimenti e relazioni: questo sarà il primo 
nucleo di Kinò Campus, il programma 
d’usi che dall’autunno prossimo caratte-
rizzerà la nuova vita dell’Ex Cinema. Un 
percorso ideato dall’Amministrazione 
Comunale e dalle quattro associazioni 
che hanno partecipato alla co-progetta-
zione delle attività. Ma saranno attività 
sempre in ottica di sperimentazione, con 
l’obiettivo di ampliare l’offerta del “cam-
pus” anche ad altri soggetti interessati a 
proporre idee e contenuti (soggetti pub-
blici, soggetti privati e commercianti, o 
associazioni). Un programma pensato 
quasi come un campus universitario, 
dove i cittadini potranno partecipare alle 
attività proposte e avere a disposizione 
una “challenge card”, una sorta di tessera 

IL  nuovo anno si è aperto con 
l’avvio del cantiere per i lavo-
ri di sistemazione dell’Ex Ci-

nema Comunale di via Piave, a fianco 
al municipio. Si tratta di un percorso 
sperimentale, che ha visto la Regione 
Emilia Romagna finanziare parte degli 
interventi per consentire alla struttura 
di essere di nuovo attiva. L’Ammini-
strazione Comunale, come parte del 
proprio programma di mandato, ha 
voluto cogliere questa opportunità per 
recuperare la struttura e dare nuova 
vita ad uno degli edifici caratteristici 

di: Redazione

di: Redazione

fedeltà, dove registrare i propri progressi; 
ma soprattutto ci sarà opportunità non 
solo di fruire di corsi e laboratori, ma per 
chiunque anche la possibilità di propor-
re nuove attività del campus, e farsi pro-
motore in prima persona dei contenuti 
dell’Ex Cinema. 

I primi corsi riguarderanno musica, cine-
ma, teatro e apprendimento digitale, ma 
con l’obiettivo di ampliare l’offerta già dal 
primo anno. Nei prossimi mesi sarà co-
municato il programma dettagliato, con 
possibilità quindi di approfondire l’offerta 
e iscriversi all’avvio delle attività.

del centro storico con l’obiettivo quin-
di di vivacizzare tutta la zona centrale 
del capoluogo. I lavori all’Ex Cinema 
riguarderanno la sistemazione della 
parte infrastrutturale, con il rifacimen-
to dell’illuminazione interna - suppor-
tata dall’apertura di tre nuove finestre 
sopra le porte esistenti - e dell’impianto 
termico. Sarà inoltre ravvivato l’interno 
della struttura, mediante la tinteggiatu-
ra completa delle pareti, la lucidatura 
dei pavimenti e il rifacimento completo 
dei servizi igienici. Anche l’esterno sarà 
rinnovato: in parte ritinteggiato per re-

cupero l’aspetto storico, in parte rimar-
rà a disposizione di realizzazioni arti-
stiche che saranno realizzate durante i 
mesi di cantiere. Nuova vita quindi per 
l’Ex Cinema e per il centro storico, già 
a partire dal prossimo autunno, consi-
derato che la fine lavori è prevista per il 
mese di ottobre 2023, data in cui si darà 
quindi avvio alle attività all’interno.

Foto: La sala interna dell’ex cinema
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Ex Cinema

Progetto L.I.A.R.: tra luoghi e relazioni 
un percorso per ben-crescere
Gli spazi del centro come risorsa per usi temporanei e creativi

Progetto L.I.A.R.: un acronimo dal 
sapore quasi anglofono per un per-
corso il cui senso poggia saldamen-

te sulla realtà di San Cesario, sulle sue op-
portunità e sui suoi abitanti più giovani. 
L.I.A.R. infatti significa Luoghi ad Alta 
Intensità Relazionale, ovvero spazi in 
cui ragazze e ragazzi possano intrecciare 
relazioni, sviluppare competenze, espri-
mersi, in breve ben-crescere all’interno 

della comunità. Il progetto, promosso da 
Vivi San Ger in partnership con l’Am-
ministrazione Comunale, ha vinto un 
importante contributo regionale (bando 
YOUZ Officina) e mira a sviluppare sen-
so di appartenenza e “agentività”, ovvero 
“capacità di far accadere”, da parte dei più 
giovani. Obiettivo del percorso, infatti, è 
creare una community che conosce e sa 
utilizzare le risorse del proprio territorio 

per animare e mettere a sistema una serie 
di spazi della città. I giovani di San Ce-
sario hanno identificato, attraverso que-
stionari e workshop, alcuni luoghi che 
identificano come “potenzialmente si-
gnificativi”, con opportunità da esplorare. 
Tra questi, Villa Boschetti, parchi e piazze 
del centro, scuole e il Centro sportivo co-
munale. Tutti spazi occupati da usi stabi-
li, non in discussione, ma che potrebbero 
prestarsi per usi temporanei e creativi. 
Contest, iniziative, ingaggio dai giovani 
per i giovani diventano così alcuni degli 
strumenti immaginati per rispondere alle 
esigenze espresse: essere protagonisti di 
scelte, costruire relazioni, utilizzare bene 
il proprio tempo libero. 

di: Redazione

Foto: L’11 febbraio 2023 è stato presentato 
il progetto di riqualificazione e rivitalizza-
zione della struttura

Logo, murales e jingle: dai ragazzi la nuova identità dell’Ex Cinema
di: Redazione

L’Amministrazione Comunale ha pro-
mosso per l’anno 2023 un nuovo per-
corso dedicato ai giovani del paese (e 
non) chiamato #IdeaGiovani - Fase 2, 
finanziato con le risorse ottenute dal 
Comune al Bando Partecipazione 2022 
della Regione Emilia Romagna. Si trat-
ta di un percorso che ha come obiettivo 
quello di proseguire (fase 2, appunto) il 
percorso di ascolto promosso nel 2021 

Foto: Il contest è aperto ai ragazzi dai 16 ai 24 anni. 

Inquadra il qr 
code con lo 
smartphone 
per tutte le 
informazioni

per i ragazzi di San Cesario. In parti-
colare, i giovani saranno coinvolti nella 
caratterizzazione del cantiere dell’Ex Ci-
nema: murales, logo e sigla musicale del 
nuovo progetto, oltre all’autocostruzione 
degli arredi interni. Per questo motivo è 
stato avviato in questi giorni un contest 
creativo dedicato ai ragazzi fra i 16 e i 
24 anni (non solo di San Cesario) per le 
tre differenti categorie artistiche: logo, 
murales e jingle musicale. I migliori pro-
getti riceveranno un premio in denaro, 
ma soprattutto diventeranno il volto 
e l’immagine del progetto Ex Cinema. 
Con questo concorso si vuole costruire 
quindi l’identità del nuovo spazio, ma 
soprattutto coinvolgere i ragazzi nella 
caratterizzazione del progetto, facendoli 
diventare parte attiva nel percorso.
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Circonvallazione, confermata la 
conclusione nella primavera del 2024
Procedono spediti i lavori del mega cantiere che cambierò il volto del centro storico

Sul fronte delle opere pubbliche del 
2023 non può certo mancare uno 
sguardo a quello che è senza dub-

bio l’intervento più importante di questi 
anni: la realizzazione della nuova circon-
vallazione. Pur essendo un’opera della 
Provincia di Modena, il Comune di San 
Cesario è comunque inevitabilmente 
coinvolto nella sua realizzazione, al punto 
che lo stato avanzamento dei lavori è stato 
oggetto di un sopralluogo congiunto fra il 
Presidente della Provincia Fabio Braglia e 
il Sindaco di San Cesario Francesco Zuffi 

lo scorso 3 aprile. Obiettivo del sopral-
luogo, verificare lo stato dei lavori, che 
sono in linea con la programmazione di 
cantiere, tant’è che - se non dovessero sor-
gere problemi particolari - è confermata 
la conclusione dell’opera per la primavera 
del 2024. Attualmente infatti sono in cor-
so di ultimazione le tre rotatorie e il trat-
to stradale principale, mentre i prossimi 
mesi saranno dedicati alla realizzazione e 
alla posa del nuovo ponte sull’autostrada 
A1. La circonvallazione di San Cesario, in 
variante all’attuale Strada Provinciale 14 

lungo Viale Vittorio Veneto, è destinata a 
sollevare il centro storico dai grandi flussi 
di traffico, anche pesate, che oggi gravano 
su questa strada; oltre alla nuova strada, il 
cantiere prevede anche la realizzazione di 
due alberate come schermatura ambien-
tale nei confronti dell’autostrada.

I lavori della nuova circonvallazione pro-
cedono in modo regolare, e già questa 
è una buona notizia considerati i forti 
rincari dei materiali da costruzione che 
si sono registrati nei mesi scorsi. Pur 
trattandosi di un lavoro in capo alla Pro-
vincia, l’impatto è tale che il Comune è 
inevitabilmente parte attiva del cantiere. 
Come Amministrazione stiamo anche 
interagendo con la Provincia e le impre-
se attuatrici per provare ad intervenire 
dove serve, arricchendo il progetto ori-
ginale con ulteriori interventi che a no-
stro avviso possono migliorare l’opera 
nel suo complesso. Uno degli esempi è il 
sottopasso ciclabile di Via Parolaro, che 
abbiamo deciso di realizzare per evitare 
di intercludere un tratto importante di 
collegamento. Allo stesso modo, stiamo 
verificando se esistono le condizioni per 
aumentare la rete di tratti ciclopedonali 
attorno all’opera, per vogliamo che la si-
curezza per pedoni e ciclisti sia massima.

di: Redazione

Lavori pubblici

Foto: Il cantiere per la costruzione  
della nuova arteria procede spedito

Il punto sulla manutenzione della rete stradale comunale
di: Redazione

Nel mese di marzo 2023 si sono conclu-
si i lavori programmati di manutenzione 
straordinaria delle strade comunali. In 
particolare, sono stati ultimati lavori di ri-
facimento del manto stradale di via Molza, 
via San Gaetano, via San Bernardino e via 
Bosco. Si tratta di una zona già oggetto di 
un primo intervento a fine 2022, con l’o-

biettivo di migliorare la situazione della 
viabilità nelle zone rurali più frequentate, 
fra cui parte delle strade utilizzare per ac-
cedere alla ZPS dei laghi di Sant’Anna.

Foto: I lavori di manutenzione strade 
nelle zone rurali del Comune
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Sottopasso di via Parolaro: 
i motivi dell’investimento

Villa Boschetti: continua 
la valorizzazione del palazzo storico

Con la nuova tangenziale si aumenta la sicurezza per il passaggio ciclopedonale

Dal PNRR più di 600mila euro per interventi su sale e uffici comunali

Un sottopasso ciclopedonale in via 
Parolaro per garantire il transito 
di pedoni e ciclisti. Questa la de-

cisione dell’Amministrazione Comunale, 
che ha deciso di stanziare 95mila euro 
per la realizzazione di questo manufatto, 
non previsto nel progetto originario della 
circonvallazione. L’Amministrazione ha 
infatti ritenuto che la soluzione prevista 
di progetto, cioè di dirottare pedoni e 
ciclisti negli attraversamenti della nuova 
rotatoria in direzione Piumazzo, potesse 
costituire un disincentivo forte, oltre che 
una situazione poco sicura, che avrebbe 
richiesto due attraversamenti sulla nuo-
va strada. Una soluzione poco adatta per 
una strada, via Parolaro, che costituisce 
oggi una delle strade più frequentate per 

Un progetto da 660mila euro, fi-
nanziati dal PNRR europeo, per 
interventi di qualificazione delle 

sale di Villa Boschetti. Un cantiere desti-
nato a impreziosire ancora di più questo 
edificio simbolo del nostro Comune. Gli 
interventi riguarderanno le sale al piano 
terra e il piano primo occupato dalla bi-
blioteca comunale. Partendo proprio dai 
locali della biblioteca, in questa zona sarà 
realizzato un nuovo sistema anti-incen-
dio, dotato non solo di dispositivi di ri-
levamento ma anche di un vero e proprio 
impianto di estinzione, che aumenterà a 
notevolmente la sicurezza di tutto il com-
plesso. Al piano terra invece, verranno 

raggiungere la campagna circostante l’a-
bitato, quindi molto utilizzate dai cittadi-
ni per passeggiate e pedalate fuori città. 
Per garantire che fosse mantenuta questa 
possibilità, l’Amministrazione Comunale 
ha quindi previsto di integrare il proget-
to della nuova strada con la realizzazio-
ne di un nuovo sottopasso che permetta 
a pedoni e ciclisti in entrata e in uscita 
dall’abitato, di utilizzare l’attuale tratto di 
via Parolaro, senza dover necessariamen-
te attraversare la nuova rotatoria. I lavori 
del sottopasso partiranno nell’estate 2023.

spostati gli uffici comunali per ripristi-
nare i collegamenti fra le varie sale della 
Villa; ogni sala sarà poi oggetti di un re-
stauro impiantistico, attraverso la sostitu-
zione di tutto l’impianto di riscaldamento 
e l’installazione di nuovi punti luce di de-
sign, adatti a valorizzare il prestigio degli 
ambienti. Questo progetto permetterà di 
avere al piano terra uno spazio rinnovato 
per eventi culturali e ricreativi, per le atti-
vità di studio e consultazione della biblio-
teca, con particolare riferimento a mostre 
ed esposizioni, anche di tipo multimedia-
le. Sarà quindi un altro passo avanti verso 
la realizzazione di una vera e propria casa 
della cultura in Villa Boschetti, adatta ad 
ospitare attività ed eventi da parte di tutto 
il territorio e la comunità.

di: Redazione

di: Redazione

Foto: Il sottopasso permetterà di non 
tagliare fuori dalla viabilità un pezzo del 
nostro territorio

Foto: L’interno della corte di Villa Boschetti

Lavori pubblici
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Scuola

Foto: L’area tra i due plessi dove sorgerà 
la nuova mensa scolastica

Scuola, una nuova struttura mensa 
per il polo scolastico
Indipendente dagli altri edifici, sarà dotato di ingresso e servizi igienici dedicati

Inizieranno a maggio 2023 i lavo-
ri per la realizzazione della nuova 
struttura mensa nel polo scolastico 

comunale. Il progetto è finanziato per 
360mila euro complessivi dai fondi eu-
ropei del PNRR. La nuova struttura si 
affiancherà alla mensa già esistente, con 
l’obiettivo di aumentare i posti comples-
sivi a disposizione del servizio, e ridurre 
i turni mensa. Inoltre, il nuovo spazio 
sarà completamente indipendente dal 
punto di vista funzionale, dotato di in-
gresso e servizi igienici dedicati, per 
cui potrà essere utilizzato dalla scuo-
la come ulteriore spazio didattico al di 
fuori del momento mensa. Con questa 
nuova struttura si arricchirà quindi la 
dotazione strutturale della scuola di San 
Cesario, andando a qualificare gli spazi 
e offrire nuove opportunità per gli stu-
denti. “Investire sulla scuola – commen-
ta il Sindaco Francesco Zuffi - significa 

investire sulla qualità dell’educazione 
dei nostri ragazzi quindi, di fatto, inve-
stire sul futuro della nostra comunità. 
Oltre alla didattica, anche la qualità de-
gli spazi dove i bambini trascorrono il 

loro tempo gioca un ruolo determinante 
nell’alzare il livello dei servizi scolastici”.

di: Redazione

Acetaia Comunale: comincia la raccolta dei campioni  
per il 10° Palio dell’Aceto Balsamico famigliare
di: Volontari dell’Acetaia Comunale

Cari amici di aceto Balsamico tradi-
zionale famigliare eccoci di nuovo qui. 
Grazie al giornalino comunale abbiamo 
la possibilità di entrare nelle vostre case 
per parlare della nostra Acetaia Comu-
nale ora certificata Dop Abtm Aceto Bal-
samico Tradizionale Di Modena. Sembra 
ieri che alcuni cittadini di San Cesario ci 
avevano interpellato per organizzare un 
Palio degli aceti tradizionali famigliari 
di San Cesario ma sono passati ben 10 
anni, si amici acetieri quest’anno è il 10° 
palio.  Il 6 e 7 maggio 2023 l’acetaia co-
munale è aperta con l’inizio della distri-
buzione dei contenitori per raccogliere i 
campioni di aceto del 10° palio da valu-
tare con i maestri assaggiatori AED. Gli 
assaggi si terranno in Villa Boschetti nel-

la seconda settimana di giugno per avere 
cosi la possibilità di raccogliere i cam-
pioni anche i primi di giugno durante la 
festa in villa dei SAGGI la premiazione 
sempre durante La Nostra Festa in ago-
sto. Anche noi, nonostante la nostra pas-
sione per l’aceto balsamico tradizionale 
famigliare, non possiamo dimenticare 
che purtroppo nel mondo ci sono tante 

popolazioni a noi vicine, che soffrono per 
guerre ingiuste, fame ed immigrazione 
forzata. Il gruppo augura tanta serenità a 
tutti! Per analisi acetiche e zuccherine po-
tete contattare Ulisse (3358420720), Ser-
gio (3333174210) o Luisa (3355419287).

Foto: Le batterie custodite all’interno 
dell’Acetaia Comunale
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Installati i nuovi punti luce nelle aule 
del Polo Scolastico
Permetteranno un risparmio tra il 30 e 40 percento oltre a migliorare il confort degli spazi

U na scuola più ecologica e con 
costi di gestione più bassi: nel 
mese di marzo 2023 sono stati 

sostituti tutti i punti luce interni ed ester-
ni del polo scolastico, con nuove lampade 
a LED che garantiscono un elevato ri-
sparmio energetico. Un intervento mol-
to importante per il polo scolastico, che 
permette di consumare meno energia - il 
risparmio stimato con i nuovi punti luce 
è intorno a 30-40 % - con benefici imme-
diati sia per l’ambiente, sia per la gestione, 
considerati i risparmi sui costi energetici. 
L’intervento ha riguardato entrambe le 
strutture esistenti, la scuola elementare e 
media, e la scuola materna Sighicelli, con 
un costo complessivo di 133.250 euro, di 
cui la maggior parte (124.809 euro, pari al 
93% dei costi totali) finanziato dal Mini-
stero dell’Ambiente attraverso un bando 
sul risparmio energetico a cui il Comune 
di San Cesario sul Panaro ha partecipato 

a fine 2022, aggiudicandosi questo im-
portante contributo. Questo intervento 
consente quindi di avere un polo scola-
stico più moderno e sostenibile: una buo-
na notizia quindi non solo per la nostra 
scuola, ma per tutta la comunità.

di: Redazione

Ecco i nuovi arredi della scuola Materna
di: Redazione

Fra gli interventi previsti nella prima-
vera 2023 riammodernare l’area esterna 
della scuola materna Sighicelli. Grazie 
ad un bando ministeriale, per un con-
tributo complessivo di 12.500 euro, 
sono state sostituite le attrezzature e 
gli arredi presenti con nuovi giochi più 
moderni e funzionali, rendendo anco-
ra più bella l’area esterna sempre più 
elemento di qualificazione dell’offerta 
scolastica.   

Foto: Uno dei nuovi arredi installati 
nell’area esterna

“Un intervento 
molto importante 
per il polo 
scolastico, che 
permette di 
consumare meno 
energia”

Scuola



10San Cesario notizie maggio 2023

San Cesario per un mese capitale 
del Biliardo Boccette

di: Redazione

Il Circolo Arci di San Cesario è lo 
scenario dei campionati nazionali e 
provinciali di Biliardo Boccette UISP 

2023. Dal 25 marzo al 21 maggio si sfide-
ranno sui 12 biliardi giocatori maschili e 
femminili per le specialità singolo, coppia 
e squadre. La previsione è di avere qual-
che centinaio di partecipanti. Il campio-
nato è ospitato in una delle nostre ampie 
e spaziose sale, attrezzata con una tribuna 

in grado d’accogliere fino a 180 spettato-
ri. Il servizio bar sarà attivo per tutto il 
periodo assieme ad un servizio di ristora-
zione con ampia scelta tra gnocco, tigelle 
e pizzeria. Ogni domenica sarà possibile 
anche pranzare e, nelle serate del 27 e 28 
aprile, e 5, 12, 18 e 19 maggio serate con 
menù a base di pesce (il 5 e 12 maggio su 
prenotazione chiamando 059/930295 o 
3479659843). L’organizzazione ed il servi-

zio offerto sono possibili grazie ai volon-
tari del Circolo che, con la loro instanca-
bile attività, sono in grado di valorizzare 
un evento sportivo così importante per 
gli atleti e la nostra comunità. Il Circolo è 
sempre aperto ad ogni tipo di attività so-
cio-culturale e pensiamo fortemente che 
lo sport sia da sempre il migliore modello 
sociale da cui prendere esempio: siamo 
molto fieri di potere ospitare ogni anno 
un evento di tale importanza per tutto il 
territorio. Vi aspettiamo nei nostri locali 
ogni giorno per trascorre momenti con-
viviali e sereni all’insegna dell’inclusività 
e siamo sempre alla ricerca di nuovi vo-
lontari che vogliano condividere con noi 
la risorsa più importante che abbiamo: il 
nostro tempo, risorsa inestimabile spe-
cialmente quando lo si dona per gli altri.

All’Arci di viale Vittorio Veneto vanno in scena i Campionati Nazionali e Provinciali

Dalle Associazioni

Foto: La sala del circolo che ospiterà 
le gare di Biliardo Boccette

Circolo Arci Sant’Anna: un inizio anno da record
di: Consiglio Circolo Arci Ennio Garagnani Sant’Anna    

Con l’arrivo della primavera siamo a ren-
dere conto delle attività del primo trimestre 
2023 che registrano un inizio con risultati 
oltre ogni previsione. L’iniziativa dedicata 
alla befana ci ha visti confezionare oltre 70 
calze grazie ai gestori del bar SimplyNo che 
ci hanno concesso l’uso delle cucine per la 
preparazione delle merende per i bambi-
ni che hanno partecipato all’evento, oltre 
all’utilizzo del gazebo per genitori e nonni. 
Continuano le attività in collaborazione 
con il centro “i Saggi”: tombola, ginnastica 
dolce oltre a tre serate di Yoga e una di Bur-
raco dedicate ai soci e alle socie Arci. Ab-
biamo partecipato al carnevale delle con-
trade e, in concomitanza con la Festa delle 
Donne, abbiamo ripetuto il classico pranzo 
con tortellini in collaborazione con lo SPI 

CGIL di San Cesario, evento che ormai 
può definirsi un classico. Prossimamente 
saremo impegnati, in collaborazione con 
la parrocchia di Sant’Anna, nel pranzo per 
l’annuale raduno motociclistico. Contiamo 
di proseguire con la sagra della tagliatella, 
il raduno dei cicloamatori del gruppo Arci 
Sant’Anna, la Sarda alla griglia gratuita e 
ancora collaboreremo con la parrocchia in 
occasione della sagra di Sant’Anna. Dopo le 
meritate vacanze estive, in agosto saremo 
impegnati nuovamente con “La nostra fe-
sta” in Villa Boschetti. Grazie a questi impe-
gni e all’adesione al circolo del gruppo dei 
cicloamatori abbiamo raggiunto e superato 
la soglia dei 150 iscritti, un traguardo im-
pensabile fino a pochi mesi fa, risultato che 
ci spinge a continuare e a rilanciare l’attività 

del circolo. Passando a una piccola rifles-
sione sulla situazione politico economica 
che ci circonda esprimiamo una certa pre-
occupazione su come si sta gestendo la si-
tuazione in Ucraina e i flussi migratori, cau-
sati dall’instabilità politiche delle aree a noi 
più vicine. La situazione della democrazia 
Tunisina spazzata via da un colpo di stato 
militare preoccupa particolarmente e an-
che l’instabilità economica e la previsione 
di recessione non preludono a tempi buoni. 
In questi casi ancora di più diventa neces-
sario restare uniti come comunità cercando 
di aiutare chi più ne ha bisogno lasciando 
da parte egoismi che non portano a nulla 
di positivo e che, al contrario, peggiorano 
lo stato delle cose: noi siamo pronti a fare 
la nostra parte per la comunità Sancesarese.
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Solidarietà in Rete: i numeri e i progetti 
per una comunità sempre più solidale

di: Augusto Brighetti per l’Organo di Amministrazione di Solidarietà in Rete

Nelle scorse settimane si è svol-
ta l’assemblea annuale dei soci 
dell’associazione: cogliamo 

quindi l’occasione di questo giornalino 
comunale per condividere alcuni tratti 
con tutta la comunità di san Cesario. La 
riapertura in presenza del centro di ascol-
to e le costanti aperture della Bottega So-
lidale hanno fatto sì che più di 80 fami-
glie abbiano potuto trovare un sostegno. 
Parliamo di 283 persone accompagnate 
e 105 giorni di aperture da parte dei vo-
lontari. Al di là dei numeri per quanto 
significativi, quello che è fondamentale 
è il mantenere al centro la dignità delle 
persone, l’ascolto dei loro bisogni, la ca-
pacità di creare dialogo e relazioni di fi-
ducia. Altrettanto importante è la rete di 
relazioni con i servizi sociali del Comune 
e dell’Unione, sia nel gestire al meglio le 
situazioni che incontriamo sia nell’attivi-
tà del “tavolo delle povertà”. A partire dal 
lavoro svolto nei mesi scorsi che è stato 

presentato pubblicamente, proseguiremo 
nel rafforzamento delle collaborazioni tra 
enti e associazioni per delineare nuove 
iniziative. L’obiettivo è quello di rendere 
la comunità sempre più solidale e attenta 
alle varie forme di fragilità che le recen-
ti crisi hanno amplificato, non solo per 
quanto riguarda la povertà “materiale”. 
In tale direzione va il nostro impegno 
per altri progetti già avviati, come il do-
po-scuola per due classi delle elementari 
nell’ambito del patto educativo con il Co-
mune, l’Istituto Pacinotti, il CSI, il volley 
San Cesario e l’oratorio parrocchiale. Nel-
le prossime settimane daremo avvio an-
che ad una scuola di italiano per stranieri.  
Per continuare a svolgere e condividere 
queste attività, crediamo nella formazio-
ne dei volontari e nella sensibilizzazione 
verso tutta la comunità sui temi della so-
lidarietà, della lotta contro gli sprechi di 
risorse e nell’educazione a partire dai più 
piccoli. Ringraziamo quindi di cuore tutti 

i volontari che si adoperano quotidiana-
mente nelle diverse attività e tutte le per-
sone che hanno contribuito ai progetti: 
pensiamo ai diversi “partner” ma anche ai 
tanti cittadini che riconoscono il nostro 
impegno e contribuiscono in occasio-
ne delle collette alimentari dei banchetti 
nelle iniziative pubbliche. Come sempre 
ricordiamo che la porta è sempre aperta 
a nuovi soci/volontari… e che il centro di 
ascolto è un’opportunità anche per cono-
scersi e scambiarsi due parole. 

Dalle Associazioni

Protezione Civile, un ruolo fondamentale per le emergenze
di: Redazione

Sicurezza, prevenzione, emergenza, vo-
lontariato: queste sono alcune delle paro-
le che guidano il nostro lavoro di volon-
tari del Gruppo di Protezione Civile del 
comune di San Cesario sul Panaro.

Attualmente il gruppo è composto da 17 
volontari, da 6 anni siamo impegnati sul 
nostro territorio per essere pronti a pre-
stare il nostro servizio in caso di emer-
genze e ci adoperiamo in campagne di 
monitoraggio per la sicurezza, soprattutto 
per quella legata al controllo degli argini.

In questi anni il gruppo e i singoli volon-
tari hanno avuto la possibilità di formarsi 
in diverse aree (primo soccorso, sicurezza 
idraulica, cartografia, gestione cucine, tele-

comunicazioni, per citarne alcune) e hanno 
prestato il loro servizio in diverse emergen-
ze di rischio idraulico, sia durante la pande-
mia sia nel caso di persone scomparse.

Per la nostra comunità quello di volon-
tario di Protezione Civile è un ruolo de-
licato, spesso silenzioso, ma nel caso di 
bisogno, sapere di poter contare su per-
sone formate e pronte è fondamentale per 
riuscire a gestire al meglio le emergenze.

Se qualche persona fosse interessata a 
conoscere il nostro gruppo o ad entrare 
a farne parte, può contattare gli uffici co-
munali al 059936731 o scrivere all’indi-
rizzo mail benelli.andrea@comune.san-
cesariosulpanaro.mo.it

Foto: Il gruppo di San Cesario 
è impegnata soprattutto nel controllo 

dello stato degli argini
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Lista Civica - Insieme per San Cesario

Nel ricordo di Marianna

di: Roberto Formentini, capogruppo

In questa edizione del giornalino comunale 
una parte dello spazio che abbiamo a dispo-
sizione come Gruppo consigliare lo vogliamo 

dedicare al ricordo di una persona che recente-
mente è venuta a mancare: Marianna Marchioni, 
conosciuta da tutti nella nostra Comunità come 
coordinatrice all’interno della Biblioteca di Villa 
Boschetti. Amata soprattutto dai nostri giovani, 
con loro aveva creato gruppi di lettura portando 
un rinnovato interesse per i libri tra i bambini 
e gli adolescenti, una piccola rivoluzione in un 
mondo sempre più digitale ed impalpabile.

Persona affabile e sempre disponibile, Marianna 
aveva dato il via a numerose iniziative non solo 
legate a San Cesario, ma coinvolgendo anche altre 
strutture analoghe a Castelvetro, dove risiedeva, e 
a Marano facendo la volontaria nelle Associazioni 
“Nati per Leggere” e “Magicamente Liberi”; in par-
ticolare presso il Chiosco delle Bocce teneva letture 
infrasettimanali a scopo ricreativo e per sostenere 
l’attività dei ragazzi di “Magicamente Liberi”.

Nell’ottobre 2022, facendo tesoro della propria 
esperienza nel rapporto con la malattia, assie-
me a Giorgia Mezzacqui ha avviato la campagna 
“Amiche di Marianna” per sensibilizzare le don-
ne e divulgare l’invito a proteggersi e prevenire i 
tumori al seno.

Facciamo nostro l’obiettivo della campagna “Ami-
che di Marianna” e, come Gruppo consigliare, 
assieme ad altri Gruppi che si vorranno unire 
nell’intento, proporremo un Ordine del Giorno 
per avviare iniziative che ne ricordino la figura 
umana e professionale che Marianna ha rappre-
sentato per il nostro Comune.

Sempre in ambito femminile, il 25 aprile, la poli-
sportiva APD Sant’Anna, ha organizzat la 2ª edi-
zione del torneo “SUPERCUP GIRLS 2023”, una 
manifestazione calcistica interamente al femminile 
che ha visto protagoniste squadre provenienti dalle 
province di Reggio Emilia, Bologna e Mantova.

Alla manifestazione, ha partecipato la squadra lo-
cale delle “apine” del Sant’Anna calcio, società che, 
da circa un anno, ha iniziato un progetto aggre-
gativo e inclusivo che dà la possibilità a ragazzine 
di diverse fasce d’età di potersi avvicinare a que-
sto sport per troppo tempo considerato solo uno 
sport maschile.

La manifestazione, che si è tenuta al centro sportivo 
“P. Cremonini” di San Cesario, ha messo in scena 
non solo partite tra giovanissime, ma anche un tor-
neo tra squadre di adulte. Parte del ricavato della 
manifestazione, servirà ad aiutare la nostra splendi-
da mascotte, Sofia, affetta da una malattia rara.

Foto: Marianna Marchioni durante un evento 
di lettura per bambini
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Lista Civica - Viva San Cesario

A forza di togliere, 
cosa rimane?
di: Luciano Rosi, capogruppo

C’era una banca blasonata, che era diventata 
di riferimento anche per i centri vicini. La 
vecchia e gloriosa Cassa di Risparmio di 

Modena (arrivata nel 1932 al posto della Banca Na-
zionale dell’Agricoltura) si è spenta cambiando più 
volte nome, fino a ridursi ai minimi termini come 
appare oggi, pur avendo assunto il nome prestigioso 
di una delle più importanti banche italiane. Ma con 
una differenza; mentre a Piumazzo lo sportello della 
stessa banca apre tutti i giorni, quello di San Cesario 
apre solo il martedì e il giovedì e sono disservizi per 
tutti. È vero che a Piumazzo non c’è più la cassa, che 
a San Cesario al momento funziona ancora, ma è al-
trettanto vero che l’interesse di una volta per la nostra 
comunità si è notevolmente affievolito, più o meno 
come i tassi di interesse sui depositi che sono pratica-
mente vicini allo zero. Col tempo erano diventate tre 
le banche della piazza, una ha chiuso per covid e non 
ha più riaperto, quindi sono rimaste due, esattamen-
te come i medici di medicina generale presenti oggi 
a San Cesario. Un tempo erano quasi un’istituzione, 
professionisti sempre a disposizione, con i quali si in-
stauravano stretti rapporti di fiducia e di stima, spesso 
siglati a Natale dal pollo, dal panettone, o dalla botti-
glia di spumante in segno di riconoscenza e amicizia. 
Uno alla volta se ne sono andati in pensione. Quanti 
erano all’inizio? Chi se lo ricorda più! Ma dopo è stato 
un continuo andirivieni, perché arrivavano, sostitui-
vano quello di prima, restavano circa due anni e mez-
zo, poi se ne andavano. Un interrompersi continuo 
di conoscenze e di rapporti appena consolidati, che 
costringeva i pazienti a ripartire ogni volta da capo, 
sempre con qualche difficoltà in più, perché il tem-
po passa e si invecchia pure. Erano in quattro? Sono 
rimasti in tre, uno poi non è stato sostituito, e anche 
questa offerta si è ridotta, perché in pratica ne restano 
solamente due, ai quali aggrapparsi fin che ci saranno 
posti per non essere costretti ad emigrare a Piumazzo 
o Castelfranco. Gli anziani, che non hanno più la pa-
tente, per farsi accompagnare in ambulatorio costano 
in pazienza, in assenze o in permessi di lavoro. Quin-
di meglio averli sotto casa i medici, tanti problemi 
in meno, ma questo dipende dall’AUSL Distrettuale 
di Castelfranco, che tra una dimissione e un pensio-
namento forse ha fatto finta di perdere il conto. Mi è 
sembrato di capire che quasi 2000 pazienti, per motivi 
diversi, si siano spostati fuori Comune, pazienti che 
quasi sicuramente vorrebbero rientrare a San Cesario 
per comodità. È al Sindaco che rivolgiamo un appello, 
e forse a qualche suo santo in paradiso, per risolvere 
definitivamente questo annoso problema e riequili-
brare la situazione. Se occorrono almeno tre medici e 

un segretario che collaborino tra di loro per arrivare 
a quella piccola “casa della salute” che si chiama “me-
dicina di gruppo”, ebbene sia! Occorrono ambienti 
adeguati per gli ambulatori, occorre ridurre le spese 
vive per renderli appetibili, occorre allettare medici 
affinché arrivino e non se ne vadano subito. Anche le 
farmacie erano due, ma da Sant’Anna una si è trasfe-
rita sulla via Emilia e a forza di togliere, cosa rimane? 
Se i pazienti si spostano in altri Comuni, anche il bu-
siness della farmacia si riduce, col rischio di ritrovarci 
nella stessa situazione delle banche o di quei negozi 
che oggi non esistono più, vedi alimentari, ferramenta 
e calzature. A forza di togliere, cosa rimane quando 
arriverà la tangenziale? Ci hanno portato via la ghia-
ia a camionate e ci portano via pure l’acqua gratuita-
mente, che sicuramente è un bene di tutti, ma intanto 
Hera sta perforando un nuovo pozzo in via Pioppe, 
in aggiunta ai tre precedenti, profondo 140 metri per 
farci il suo business, che non è il nostro, perché l’acqua 
ce la mette poi in bolletta. Allora se veramente è di 
tutti, quell’acqua è anche nostra, quindi uno sconto in 
fattura ci è dovuto e da qui un nuovo appello al Sinda-
co per ottenere lo stesso identico trattamento dei cit-
tadini della Basilicata, che non pagano più il metano 
da quando viene estratto dal sottosuolo per il bene di 
tutti. Altrimenti a forza di togliere, cosa rimane?

Foto: La perforazione di Hera in via Pioppe
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Buongiorno cittadini, 
innanzitutto facciamo i nostri migliori au-
guri al PD sancesarese per la recente elezio-

ne del nuovo segretario Elly Schlein, paladina del 
mondo LGBTQIA+ che ha battuto meritatamente 
lo sfidante Stefano Bonaccini. A questo punto però 
sorge spontanea una domanda: come si porranno 
gli amministratori cattolici presenti all’interno della 
maggioranza di fronte alla linea liberista di estrema 
sinistra tracciata della nuova direzione? Avranno un 
sussulto di orgoglio e coerenza in difesa dei propri 
valori o accetteranno tutto con imbarazzante silen-
zio come già capitato in innumerevoli occasioni? Ai 
posteri l’ardua sentenza.
Notizia dei giorni scorsi, sollevata dal nostro gruppo 
e immediatamente cavalcata del Sindaco Zuffi, ri-
guarda la messa in liquidazione giudiziale dell’azien-
da Granulati Donnini Spa. Su questo abbiamo già 
presentato un’interrogazione per capire se l’ammi-
nistrazione abbia sottoscritto accordi o fideiussioni 
a tutela degli interessi dei cittadini sancesaresi, per 
quanto riguarda le opere compensative concordate 
in passato e lo smantellamento dei frantoi con la bo-
nifica dei terreni.
Durante il Consiglio comunale del 2 marzo abbiamo 
assistito ad un susseguirsi di dichiarazioni entusia-
stiche per i fondi PNRR ottenuti ad oggi dal nostro 
Comune. In questa occasione il Sindaco e la sua mag-
gioranza sono apparsi galvanizzati oltremisura, in 
modo da noi ritenuto esagerato e fuori luogo; infatti  
facendo un’analisi più attenta appare lampante che se  
ad oggi il comune ha incassato 1,9 milioni di euro ne 
ha comunque persi oltre 8, tutti su questioni strategi-
che: PNRR Sport nelle scuole (360,000), piste ciclabili 
San Cesario Bastiglia Ravarino (2,279,000), coesione 
sociale Villa Boschetti – servizi (300,000), bando re-
gionale riqualificazione energetica edifici comunali 
– Villa Boschetti (600,000) e per finire il famigerato 
bacino irriguo di Altolà (4,500,000) che con l’allarme 
siccità sempre più incombente rimane un’opera inu-
tilizzata e inutilizzabile nonostante, ed è sempre bene 
ricordarlo, i 5,700,000 euro di denari pubblici spesi 
fino ad ora. Cari concittadini valutate voi.
In tema sicurezza, informiamo la cittadinanza di 
avere depositato, nelle mani del Comandante della 
Polizia Locale Filippo Bonvicini, una lista di sette 
persone disposte ad effettuare il controllo di vicina-
to, nell’area a tutt’oggi scoperta tra via Pioppe, Corso 
Libertà, via Delle Fosse, Via Degli Esposti fino a via 
Modenese in prossimità de La Graziosa.
È necessario fare poi chiarezza sul discorso del-
lo streaming delle sedute di consiglio comunale, 

Lista Civica - Rinascita Locale

CongratulazionƏ PD

di: Gruppo dirigente di Rinascita Locale

Foto: Lo sversamento nel canal Torbido

in quanto se è vero che abbiamo chiesto e ottenu-
to di tornare in presenza è altrettanto vero, che da 
un anno, ovvero dalla fine dell’emergenza sanitaria, 
sollecitiamo l’amministrazione a mantenere fede agli 
impegni presi in sede di conferenza dei Capigruppo 
ed allestire la sala consiliare per tale scopo. Ricor-
diamo inoltre che lo streaming fu introdotto a fine 
2020 solo dopo le nostre reiterate richieste all’am-
ministrazione, che in un primo momento vennero 
respinte per ben due volte dalla maggioranza.
Cogliamo poi l’occasione per salutare e ringraziare 
tutti i cittadini di San Cesario, in modo particolare 
coloro che con solerzia e senso civico ci inoltrano 
preziose segnalazioni, esse ci permettono infatti di 
intervenire rapidamente a tutela del territorio o dei 
cittadini, vedi ad esempio lo sversamento di sostan-
ze anomale che ha recentemente interessato il Canal 
Torbido e la continua presenza di carovane di noma-
di alla Graziosa.
Infine facciamo le congratulazioni al nostro consi-
gliere Mirco Zanoli per la recente nomina a coordi-
natore dell’Osservatorio Nazionale Amianto sez. di 
Carpi, sicuri che di questo trarrà beneficio anche la 
nostra comunità.
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Foto: Il risultato di una delle verifiche al servizio mensa

Lista Civica - Nuovo San Cesario

È così difficile rispondere?

di: Sabina Piccinini e Ivano Soli, consiglieri

I l nostro paese è da sempre uno dei più scavati 
della Provincia tuttavia, in questi anni, si spera-
va che la corsa all’oro grigio, milioni e milioni di 

metri cubi di ghiaia, potesse finalmente esaurirsi. 
Gran parte delle cave di ghiaia del nostro territorio 
sono state infatti aperte nel lontano 2015 e avrebbe-
ro dovuto chiudere definitivamente nel 2020. 
Rischio di inquinamento delle falde, traffico continuo di 
camion, polveri, rumore, da decenni il nostro territorio 
convive con i pesanti impatti delle attività estrattive. 
Purtroppo i cavatori potranno continuare a scavare 
almeno fino al 2023 perché hanno potuto benefi-
ciare di anni di proroghe da parte del Comune. Le 
autorizzazioni sono state riviste con provvedimenti 
rilasciati con molta facilità e con motivazioni dav-
vero difficili da sostenere: il covid (ovviamente…) e, 
addirittura, la guerra in Ucraina. Cosa può mai c’en-
trare la guerra in Ucraina con prelievi di ghiaia cava 
iniziati nel 2015? Lo abbiamo chiesto al Sindaco in 
Consiglio: risposta indecifrabile. 

Un medico di base “storico”, con più di mille pazien-
ti, lo scorso mese ha raggiunto il meritato pensiona-
mento. Sono rimasti due soli medici che però non 
possono accettare nuovi pazienti avendo raggiunto 
il numero massimo per legge. Ad oggi non si ha no-
tizia dell’arrivo di un sostituto, di conseguenza, tanti 
ex pazienti devono “migrare” in altri Comuni del di-
stretto sanitario per trovare il proprio medico. Gli 
unici studi medici ancora disponibili ad accettare 
pazienti ci risulta siano tutti difficilmente raggiungi-
bili con i mezzi pubblici. Quanti ex pazienti possono 
permettersi di spostarsi autonomamente? Quanti 
possono beneficiare di un passaggio? Quanti inve-
ce si trovano in difficoltà a raggiungere un medico 
di base fuori Comune? I Dirigenti dell’USL si sono 
posti queste domande? In base all’ultimo censimen-
to, in paese si contano più di 1400 anziani (oltre 65 
anni). Un medico con più di mille pazienti, in un 
paese con un elevato numero di anziani, non può 
non essere sostituito. Una scelta del genere rischia 
di mettere in crisi proprio le persone più fragili. Ab-
biamo scritto alla Dirigenza di distretto dell’AUSL 
chiedendo che un nuovo medico venga assegnato 
quanto prima al nostro paese. Nessuna risposta. È 
così difficile rispondere? 

Dopo l’approvazione di una nostra mozione in Con-
siglio, anche noi Consiglieri potremmo sederci al ta-
volo insieme a bambini ed insegnanti del nido, della 
scuola materna ed elementare per esprimere gradi-
menti e valutazioni sui pasti della mensa. 

Quello della mensa scolastica è un servizio troppo 
importante per una buona Amministrazione, per 
questo motivo abbiamo proposto di essere noi stes-
si, in prima persona, a testarne il livello. L’appalto, 
dall’inizio del 2022 è cambiato, assegnato fino a tutto 
il 2024, ad una nuova impresa, la “Serenissima risto-
razione spa”, per un importo che supera i 700mila 
euro. Nel 2022 per la mensa del nido sono stati spe-
si 28’298 euro, per la scuola materna ed elementare 
euro 205’598. Secondo quanto previsto nel bando di 
gara la preparazione di pasti deve avvenire nelle due 
cucine presenti presso il nido e l’Istituto Comprensi-
vo “Pacinotti”, scelta fondamentale perché consente 
di mangiare pasti caldi appena scodellati. Il servizio, 
secondo le prescrizioni del bando, dovrebbe garanti-
re “una sana e corretta alimentazione, nel rispetto dei 
principi nutrizionali, della sicurezza alimentare e del-
la sostenibilità ambientale”. Nulla però viene richie-
sto riguardo al “gusto”, al piacere della tavola. Eppure 
anche il gusto vuole la sua parte. 
Un pasto può costare alle famiglie fino a 6 euro, lo 
spreco di cibo è inaccettabile. 
In Consiglio, tutti d’accordo, maggioranza e mino-
ranze, nel riconoscere i problemi nel gradimento 
della mensa da parte dei bambini. Abbiamo chiesto 
al Sindaco di poter assaggiare i pasti della mensa 
scolastica nel secondo quadrimestre. Nessuna rispo-
sta. È così difficile rispondere? 
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